



**Cofinancé par  
l'Union européenne**

## **Échange Gymnasium Rutesheim / Juvénat**

**Troisième échange entre les élèves du Gymnasium Rutesheim et du Juvénat du 6 au 12 décembre 2025 à Rutesheim.**



Dans le cadre de l'échange scolaire avec le Gymnasium Rutesheim qui se situe à côté de Stuttgart, 22 de nos élèves de seconde ont vécu une semaine particulièrement riche en découvertes, rencontres et apprentissages. Accueillis chaleureusement par leurs correspondants et leurs familles, ils ont partagé leur quotidien, découvert un autre système scolaire et une nouvelle culture et renforcé leurs compétences linguistiques.

Tout au long de la semaine, les élèves ont participé à de nombreuses activités, alternant travail de réflexion sur des thèmes européens actuels, découvertes culturelles et moments de convivialité. Le temps partagé au marché de Noël, dans le centre-ville de Stuttgart, au Musée Porsche et à l'escalade ont également contribué à faire de cet échange une expérience enrichissante sur le plan linguistique, culturel et personnel.



Ci-après deux résumés, écrits par un groupe de filles et de garçons qui ont participé à cet échange :

Voilà le résumé des garçons :

„Pendant ce séjour en Allemagne, nous avons découvert un nouveau pays, une nouvelle culture, un nouveau système scolaire et surtout de nouvelles personnes. Nos correspondants, que nous avons rencontrés les deux premiers jours qui étaient libres, étaient très gentils et très accueillants.

Le dimanche, nous sommes allés faire du bowling avec la moitié de nos correspondants pour rencontrer ceux de nos camarades, tandis que l'autre moitié s'est simplement retrouvée ensemble, car ils habitaient assez proches.

Le lundi, nous avons commencé un projet tous ensemble sur les migrants, les différences et les points communs que tous les humains ont. L'après-midi, nous sommes allés faire de l'escalade pour mieux connaître les correspondants que nous n'avions pas encore rencontrés.

Le mardi, nous avons fait diverses activités lors de notre excursion à Stuttgart, comme la visite de la ville et de son marché de Noël, ainsi que la Maison de l'Histoire.

Le mercredi, nous avons découvert le fonctionnement du système scolaire allemand. Nous avons passé toute la matinée en cours avec nos correspondants et leur classe. L'après-midi, nous avons terminé notre projet jusqu'à 15 h, puis nous avons eu le reste de la journée libre pour passer du temps avec nos correspondants, comme plusieurs fois dans la semaine.

Enfin, le jeudi, nous avons passé la matinée en cours, puis nous sommes partis pour visiter le musée Porsche. Nous sommes revenus vers 16 h, puis nous avons eu du temps libre pour profiter des derniers moments tous ensemble.

Le vendredi, nous sommes partis à 8 h, marquant ainsi la fin de ce voyage. “



Voilà le résumé des filles :

„Le samedi 6 décembre, notre classe a pris le train depuis Genève à 8h35. Après plusieurs heures de voyage et de changements, nous sommes finalement arrivés à Rutesheim à 16h, impatients de commencer notre semaine d'échange et de rencontrer nos correspondants et leurs familles. Pour la plupart d'entre nous, nous nous sommes rejoints au marché de Noël à Weil der Stadt où nous avons eu la chance de découvrir les stands traditionnels ainsi que la nourriture locale. Le dimanche a été la journée "libre" durant laquelle chaque élève a pu profiter de faire des activités avec son correspondant. Certains sont restés chez eux, d'autres ont organisé des sorties à la patinoire, au bowling ou encore dans des musées.

Le lundi nous nous sommes retrouvés à l'école dans une salle du "Gymnasium Rutesheim". Nous avons fait des jeux pour faire connaissance, puis les professeurs nous ont présenté le projet que nous allions traiter dans la semaine. Ils nous ont sensibilisé à ce qui se passe autour de nous et particulièrement dans les pays européens. En effet, nous avons travaillé sur les flux de migration en Europe ainsi que sur le statut des réfugiés dans les différents pays. Nous nous sommes posé diverses questions et nous avons préparé un débat. Puis nous avons terminé la matinée en suivant nos correspondants dans leur classe afin d'assister aux cours.

L'après-midi nous sommes tous allés dans une grande salle d'escalade dans laquelle nous avons grimpé et joué.

Le lendemain nous avons passé la journée à Stuttgart. Séparés en plusieurs groupes, nous avons découvert le marché de Noël, visité la ville, et fait du shopping. Nous sommes aussi allés à la maison de l'Histoire (Haus der Geschichte). Dans ce musée nous avons découvert l'histoire de certains immigrés et nous nous sommes mis à leur place en écrivant une lettre à nos grands-parents, restés dans leur pays d'origine. Nous devions écrire nos pensées, nos souhaits et nos craintes.

Mercredi, pendant toute la matinée, nous avons suivis nos correspondants à l'école et découvert comment les cours fonctionnaient puis l'après-midi nous nous sommes réunis afin de terminer notre projet. Chaque groupe représentait un pays pour lequel il devait présenter la politique d'immigration aux autres représentants et proposer de nouvelles lois concernant l'immigration.

Enfin, le dernier jour, après quelques heures de cours, nous sommes partis au musée Porsche, situé dans les alentours de Stuttgart. Nous avons découvert l'histoire de Porsche et vu de très belles voitures. Certains sont repartis avec des souvenirs matériels, mais nous sommes tous repartis avec des souvenirs inoubliables encrés dans nos pensées.

Merci à Madame Gourdes, Monsieur Le Borgne et Carlotta, notre volontaire de l'Ofaj de nous avoir accompagné et nous avoir permis de vivre cette belle expérience. “



Carlotta Gehlen (Volontaire de l'OFAJ)